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42 миллиарда направят на 
развитие основного образова-
ния в Приморье в 2025 году

Вопросы развития и бюджети-
рования сферы образования обсу-
дили сотрудники органов регио-
нальной и муниципальной власти, 
представители общественности и 
активные приморцы на открытых 
обсуждениях проекта бюджета 
Приморья. Мероприятие состоя-
лось под руководством Первого 
вице-губернатора Приморского 
края – Председателя Правитель-
ства Приморского края Веры Щер-
бина при участии Губернатора При-
морского края Олега Кожемяко в 
четверг, 10 октября.

Губернатор отметил, что забота 
о детях – важнейшая задача систе-
мы образования.

«В Приморье функционирует 
больше тысячи образовательных 
организаций, в отрасли трудятся 
больше 54 тысяч работников, из 
них свыше 20 тысяч – педагоги. 
Только за последние годы мы уве-
личили финансирование отрасли 
с 30 миллиардов в 2022 году до 42 
миллиардов в 2025. Создаём совре-
менные условия в школах, детских 
садах, благоустраиваем террито-
рии, школьные столовые, спор-
тивные залы. Мы продолжим раз-
вивать это направление, выделять 
на это гранты», – подчеркнул глава 
региона.

Олег Кожемяко также добавил, 
что ведётся серьёзная работа по 
обеспечению приморских школь-
ников качественным летним от-
дыхом в лагерях края. Кроме того, 
Губернатор заявил, что Приморье 
демонстрирует позитивную дина-
мику повышения качества образо-
вания.

Заместитель председателя Пра-
вительства – министр образования 
Приморья Эльвира Шамонова от-
метила, что приоритетными на-
правлениями бюджета в 2025-2027 
годах станут повышение качества 
образования, повышение прести-
жа педагогической профессии, рав-
ность и доступность образования, 
а также развитие образовательной 
инфраструктуры.

«На период до 2028 года пла-
нируется строительство семи школ 
как в городах, так и в селах При-
морья. Сельские школы заплани-
рованы в Лазовском, Пожарском 
и Партизанском муниципальных 
округах», – уточнила зампред.

Кроме того, министр образо-
вания рассказала, что в Приморье 
продолжается реализация школь-
ной кластерной политики, о чём 
свидетельствует увеличение числа 
профильных классов с 286 в 2024 
году до 346 в 2025. Также в крае 
была создана сеть инновационно-
образовательных кластеров, в чис-
ло которых входят, например, агро- 
и «нобелевские» классы.

Так, за два года реализации 
школьной кластерной политики 
в большинстве школ появились 
трактора, культиваторы, цифровые 
лаборатории по биологии, гидро-
понике, экологии, метеостанции, 
пасеки. В 26 школах в 2024 году по-
явятся умные теплицы, где ученики 
смогут проводить исследования, на 
эти цели запланировано 117 мил-
лионов рублей. Также в 2024 году в 
14 школах появятся «нобелевские 
классы». Для них уже приобретено 
современное оборудование на 135 
миллионов рублей.

«В 2025 году планируется от-
крытие 60 классов, в том числе для 
реализации нового предмета «Ос-
новы безопасности и защиты Роди-
ны». На указанные цели в бюджете 
края на 2025 год предусмотрено 
396 миллионов рублей», – добави-
ла Эльвира Шамонова.

Важным нововведением станет 
новая поощрительная мера под-
держки педагогов в виде выплаты 
премий победителю и призёрам 

регионального этапа Всероссий-
ского конкурса «Учитель года Рос-
сии», победителям региональных 
этапов профессиональных конкур-
сов. Педагоги смогут получить от 85 
до 300 тысяч рублей.

В следующем году также про-
должится субсидирование капи-
тальных ремонтов краевых и му-
ниципальных образовательных 
учреждений. На эти цели выделено 
свыше 900 миллионов рублей.

«В 2025 году будет направле-
но 184 миллиона рублей на капи-
тальный ремонт четырёх детских 
оздоровительных лагерей в На-
ходкинском городском округе, Ки-
ровском и Черниговском муници-
пальных округах, а также краевого 
лагеря «Юнга». В 2025 году в бюд-

жете предусматриваются расходы 
на оформление школьных про-
странств, модернизацию школьных 
столовых. У 20 школ будет возмож-
ность получить грант в размере 
пять миллионов рублей на обнов-
ление пространств или модерниза-
цию столовых», – объяснила Эльви-
ра Шамонова.

Большое внимание в следую-
щие годы будет уделено патриоти-
ческому воспитанию, поддержке 
талантливых детей, продолжит 
свою работу и просветительский 
проект «Арсеньевская карта». Лет-
няя оздоровительная кампания 
также займёт важное место в систе-
ме образования на 2025 год: основ-
ной целью на грядущее лето станет 
организация пришкольных лаге-
рей полного дня. Для этого предус-
мотрены средства на трехразовое 
питание обучающихся в размере 
266 миллионов рублей. На откры-
тых обсуждениях проекта бюджета 
большое количество вопросов от 
жителей края касалось мер под-
держки педагогов, а также обеспе-
чения инклюзивного образования, 
ремонтов и строительства школ, 
детских садов, летнего отдыха.

Более 250 километров при-
морских дорог отремонтируют в 
2025 году

Свыше 27 миллиардов рублей 
направят в следующем году на ме-
роприятия дорожного хозяйства 
в Приморье. Основные направле-
ния работы озвучены министром 
транспорта и дорожного хозяйства 
региона Алексеем Игнатенко во 
вторник, 8 октября, во время обще-
ственных слушаний по проекту 
бюджета на ближайшую «трехлет-
ку».

Глава ведомства обозначил, на 
какие направления будет сделан 
упор. Так, за счёт федеральных 
средств и краевого дорожного 
фонда, в порядок приведут 235,6 
километра региональных трасс, а 
также порядка 30 километров улич-
но-дорожной сети в муниципалите-
тах и 17 мостовых сооружений.

Ремонтные работы пройдут на 
следующих трассах:

– Раздольное – Хасан;
– Краскино – Госграница;
– Раздольное – Хасан – Посьет;
– Галенки – Новогеоргиевка – 

Полтавка – Застава;
– Покровка – Новогеоргиевка;
– Михайловка – Турий Рог;
– Осиновка – Рудная Пристань;
– Лазо – Заповедный;
– подъезд к Раздольному от ав-

тодороги Хабаровск – Владивосток;
– подъезд к Тереховке;
– Кировский – станция Шмаков-

ка;
– Авдеевка – Павло-Федоровка 

– Дальрис;
– Дальнереченск – Рощино – 

Восток;
– Улитовка – Пуциловка – Бога-

тырка – Монакино;
«Более половины объектов уже 

законтрактованы и определены 
подрядные организации», – доба-
вил глава краевого минтранса.

В ходе общественных слушаний 
проекта бюджета особое внимание 
уделили содержанию автомобиль-
ных дорог.

«Финансирование на содер-
жание дорог в следующем году 
возрастёт практически вдвое. 
Эти средства пойдут не только 
на региональные трассы, но и в 
муниципалитеты, среди которых 
Владивостокский, Артёмовский и 
Уссурийский городские округа, Ха-
санский округ», – сказал Алексей 
Игнатенко.

Кроме этого, планируется при-
обретение средних автодорожных 
разборных мостов, общая длина 
которых составит более 1100 ме-
тров. Они предназначены для воз-
ведения новых и восстановления 
разрушенных мостов в короткие 
сроки, в том числе в период ава-
рийно-восстановительных работ 
во время разгула стихии.

В Приморье для многодетных 
семей введут две новые меры 
поддержки в 2025 году

В Приморском крае будет уве-
личен размер социальной выплаты 
на автомобиль для семей, в кото-
рых воспитывается шесть и более 
детей, а для тех семей, в которых с 
1 июля 2024 года родился четвёр-
тый или последующий ребёнок, – 
меры социальной поддержки будут 
предоставляться без учёта дохода. 
Об этом стало известно во время 
общественных обсуждений бюд-
жета в сфере социальной политики 
на ближайшую «трехлетку» во втор-
ник, 8 октября.

Как отметил в приветственном 
слове глава региона Олег Кожемя-
ко, сейчас в Приморье действует 97 
мер социальной поддержки, 33 из 
которых направлены на поддержку 
семей. Помощь получают более 714 
тысяч человек, а это около 40% жи-
телей региона.

«Мы понимаем, что основная 
проблема сегодня – это снижение 
рождаемости, и активно работаем 
над её решением. В следующем 
году все меры социальной под-
держки будут сохранены. Пособия 
и социальные выплаты, подлежа-
щие индексации, будут проиндек-
сированы на 4%. На эти цели пред-
усмотрено более 27 миллиардов 
рублей», – подчеркнул Губернатор 

Приморья.
Заместитель министра труда и 

социальной политики региона Ан-
тон Нечухаев сообщил, что будет 
продолжена работа, направленная 
на улучшение качества жизни се-
мей с детьми, повышение рождае-
мости.

«Со следующего года суммар-
ный коэффициент рождаемости во-
йдет в число показателей для оцен-
ки деятельности глав субъектов. 
Ориентиром всей государственной 
стратегии страны становится боль-
шая многодетная семья. В этом году 
для многодетных семей введены 
три новые меры поддержки: де-
нежная выплата на проезд школь-
ников, бесплатное обеспечение 
лекарствами детей до шести лет, а 
также выплаты соотечественникам, 
прибывшим по государственной 
программе переселения с несовер-
шеннолетними детьми», – уточнил 
замминистра.

Также он подчеркнул, что по 
инициативе Губернатора края под-
готовлен законопроект, предусма-
тривающий еще два нововведения 
для многодетных семей. С 1 января 
2025 года меры социальной под-
держки будут предоставляться без 
учёта дохода семьям, в которых с 
1 июля текущего года родился чет-
вёртый или последующий ребёнок.

Второе изменение касается со-
циальной выплаты на покупку ав-
томобиля семьям, воспитывающим 
шесть и более детей. Размер вы-
платы будет увеличен до 1,5 милли-
онов рублей, а срок обращения за 
выплатой будет продлён до конца 
2027 года.

Сейчас в крае проживает поч-
ти 23 тысячи многодетных семей, в 
следующем году на их социальную 
поддержку будет направлено 3,33 
миллиарда рублей. Всего на меры 
поддержки семей с детьми в крае-
вом бюджете предусмотрено почти 
13 миллиардов рублей.

«Помимо материальных мер 
поддержки проводится большая 
работа по выявлению, сохранению 
и восстановлению семейной среды 
для ребёнка, в том числе по про-
филактике социального сиротства 
среди детей до четырёх лет. В сле-
дующем году планируем на 75% 
сократить число воспитанников 
учреждений для сирот в этом воз-
расте», – отметил Антон Нечухаев.

Мусоровозы закупят для му-
ниципальных и краевых пере-
возчиков Приморья

Ежегодно в регионе будут за-
купать не менее 70 спецмашин для 
вывоза коммунальных отходов, ко-
торые пополнят парк городских и 
краевых предприятий Приморско-
го края. Об этом стало известно во 
время общественных обсуждений 
бюджета жилищно-коммунальной 
отрасли на ближайшую «трёхлет-
ку».

Как доложил министр ЖКХ При-
морья Алексей Першин, сейчас до-
рабатывается концепция реформы 
«мусорной» сферы. Одним из на-
правлений её станет обновление и 
пополнение парка мусоровозов, на 
эти цели уже в этом году направят 
400 миллионов рублей.

«Это позволит менять тех пере-
возчиков, которые не справляются 
с вывозом отходов на вверенных 
территориях. Таким образом, в 
течение нескольких лет планиру-
ется обновить парк спецтехники, 
направляя в муниципалитеты кра-
евую субсидию», – уточнил глава 
ведомства.

Что касается инфраструктуры 
по переработке и утилизации ТКО, 
то для сокращения пути доставки 
мусора, уже в 2025 году планиру-
ется в Андреевке, Лазо и Ливадии 
установить мусороперегрузочные 
станции, где отходы будут компак-
тироваться и после вывозиться на 
полигоны. Для полигонов опреде-

лены дополнительно шесть участ-
ков, где построят современные 
мусороперерабатывающие ком-
плексы. Основным принципом их 
работы станет сортировка и даль-
нейшая переработка отходов с ми-
нимальным объёмом захоронения.

Губернатор обозначил, что на-
ведение порядка в сфере обраще-
ния с отходами требует всесторон-
ней и планомерной работы всех 
уровней власти.

«Важно, чтобы главным кри-
терием оценки эффективности 
этой работы стали убранные кон-
тейнерные площадки, отсутствие 
нареканий со стороны жителей. 
Необходимо выстроить систему 
вывоза мусора с пляжных, туристи-
ческих территорий, создать систе-
му переработки отходов. Достиг-
нуты договоренности с Российским 
экологическим оператором, Пра-
вительством о поддержке региона 
в проведении реформы ТКО», – ска-
зал Олег Кожемяко.

Новые автобусы для муници-
палитетов Приморья закупят в 
2025 году

В Приморском крае обновят ав-
тобусный парк для обеспечения ре-
гулярных пассажирских перевозок 
на муниципальных маршрутах. Об 
этом заявил министр транспорта и 
дорожного хозяйства региона на 
общественных обсуждениях про-
екта бюджета во вторник, 8 октя-
бря.

По словам руководителя кра-
евого минтранса, существующий 
автобусный парк не позволяет обе-
спечить нормативную организацию 
пассажирских регулярных пере-
возок по муниципальным маршру-
там. Финансирование в размере 
более 600 миллионов рублей, на-
правленное на приобретение под-
вижного состава общественного 
транспорта, позволит улучшить 
транспортное обслуживание при-
морцев.

«Финансирование будет спо-
собствовать не только обновлению 
автобусного парка в муниципалите-
тах, но и повышению технического 
состояния транспортных средств, 
увеличению комфорта для пасса-
жиров и доступности для маломо-
бильных групп населения, а также 
стабильному выполнению рейсов», 
– сказал он.

Кроме того, средства из бюд-
жета заложены и на организацию 
транспортного обслуживания. Пе-
реход на регулируемый тариф с по-
мощью субсидирования позволит 
привлечь перевозчиков с новыми 
автобусами, оснащёнными обору-
дованием в соответствии с требо-
ваниями стандарта перевозок.

Министр подчеркнул, что дан-
ная мера сделает поездки примор-
цев доступнее, снизив их затраты 
на проезд.

Доступные тарифы на следую-
щий год также предусмотрены и на 
другие сферы транспорта: желез-
ная дорога, воздушный транспорт. 
Субсидия позволит приобрести би-
леты по ценам гораздо ниже эконо-
мически обоснованных.

Средства из краевого бюджета 
также заложат на покупку грузо-
пассажирского судна для сообще-
ния материковой части Приморья 
с островом Путятин. Баржа вмести-
мостью 25 человек уже строится. 
Завершение работ и начало пере-
возок запланировано на вторую 
половину следующего года.

В сфере здравоохранения 
В Анучинском муниципальном 
округе будет построена амбулато-
рия в селе Чернышевка. На стро-
ительство выделено 60 миллио-
нов рублей. Также запланирована 
установка ФАПа в селе Староварва-
ровка.

Открытые обсуждения проекта бюджета Приморского края на следующие три года: 
коротко о главном


